
证券代码：000546                                   证券简称：金圆股份 

金圆环保股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                       编号：2023-001 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          路演活动 

□现场参观            其他--电话会议  

参与单位名称 

中金公司         德邦证券         兴业证券          银河证

券 

中泰证券         国盛证券         国信证券        太平洋证

券 

海通证券        华安证券         天风证券         华泰证券         

安信证券         西南证券         华安证券          华西证

券 

中邮证券       上海牛乎资产管理有限公司        上海胤胜资产

管理有限公司    粤港澳大湾区产融资产管理有限公司    润南投

资有限公司       西藏合众易晟投资管理有限责任公司         

（以上排名不分先后，参会人员共计 32人） 

时间 2023年 05月 04日  9：00-11:00 

地点 
杭州市滨江区江虹路 1750 号润和信雅达创意中心 1 号楼 30 楼会议

室 

上市公司接待人

员姓名 

董事兼财务负责人、董事会秘书、副总经理   GUAN QINGCHUAN（关

青川）先生 

证券事务代表   杨晓芬女士 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、公司基本情况介绍 

公司董事兼财务负责人、董事会秘书、副总经理   GUAN QINGCHUAN

（关青川）先生针对公司 2022 年度经营财务情况进行了详细介绍和

分析，并对 2023 年度规划做了简要介绍。 



二、投资者交流问答环节 

Q1:请问公司目前捌千错项目的建设进展情况及后续建设计划？阿

根廷项目的目前进展情况？ 

A1: 公司目前已完成 2000 吨碳酸锂项目的建设，第一个 4000 吨项

目的基础设施已建设完成，正在进行第一个 4000 吨设备的安装与调

试工作，预计在 6 月底能够完成进行试生产。第二个 4000 吨产线公

司预计在今年 11 月底能够建设完成并进行试生产。 

   海外阿根廷 Caro 卡罗项目、Payo 帕依项目收购完成后已推进勘

探环评工作，后续公司将加快进行详勘等进展工作。 

Q2:目前市场有传言公司捌千错使用的电化学脱嵌技术存在问题，请

公司介绍下电化学脱嵌技术目前遇到的瓶颈和困难，是否已得到解

决？ 

A2：公司作为在捌千错项目首次使用电化学脱嵌技术的公司，在应

用过程中确实遇到了很多问题，在浓缩、沉降、提锂、除杂的 4个

大环节中不同程度的遇到了各种问题，公司在生产运营过程中逐步

进行改进完善，比如电化学脱嵌技术对温度要求较高，15℃技术达

到最好，生产过程中需要有加热升温的过程。目前遇到的问题已通

过各种办法进行了解决，尚未遇到重大问题。同时在使用过程中，

由于工人操作、工艺流程等原因也会产生影响产能提升，公司将加

快通过各产线的优化，对工人操作实现标准化实现达产满产。 

根据中南锂业前期公众号发布，近期其他公司也已确定在阿根廷使

用电化学脱嵌技术，从而能够证明电化学脱嵌技术在提锂技术上的

成功推广及利用，故电化学脱嵌技术在提锂上不存在重大问题。 

Q3:目前公司已产出的碳酸锂单吨制造成本大概多少？2023 年公司

计划生产碳酸锂的目标总产量为多少？ 

A3：公司自 2022 年 12 月到目前产出碳酸锂经综合测算单吨制造成本

大概为 8-8.5 万元，主要是因为经公司多次测试电化学脱嵌技术温度

最优提锂应在 15℃，冬天的阿里地区温度较低，公司生产过程中对

其进行加热升温能耗较大。目前公司的电能主要是以柴油发电为主，



国网电力为辅。公司正积极加大国家电网的接入，随着国网电力的接

入和温度的升高公司的单吨制造成本将进一步降低。2023 年公司计

划生产碳酸锂目标为 3300吨-3500吨。 

Q4:目前碳酸锂价格持续下跌，公司未来对碳酸锂价格的趋势的判断 

A4：碳酸锂价格下跌受市场供需关系的影响，公司作为新加入碳酸锂

的一员长期看好其市场发展，目前碳酸锂国内和国际出口表现的价格

不一，长期来看随着供求关系的动态调整后，价格将趋于稳定。目前

公司更多的关注自身的利润空间，进一步降低成本，充分提升公司的

利润空间，从而能够在长期发展中保有优势地位。 

Q5:公司的环保业务目前情况如何及未来的发展规划？ 

A5：公司环保业务主要分为两块，一块为无害化处置即水泥窑协同处

置，随着水泥行业的下行，未来无害化处置板块将持续低迷，但无害

化处置业务在公司整体占比较小，故对公司的整体影响不大。另一个

板块固为固危废资源化利用，主要业务在江西新金叶及江西汇盈，随

着江西对环保行业的监管加大，短期对公司的业务影响较大。4月份

公司因考虑到年度工作计划安排、设备检修更新及停工清槽等原因对

江西新金叶和江西汇盈进行临时停产，预计将会对公司 2023 年的营

收产生较大影响。公司未来将持续发展低碳环保产业，针对部分环保

项目，公司将在合适的时机可能存在出售等可能。 

Q6:公司已于 2022年完成阿里锂源 15%股权的收购，针对阿里锂源剩

余的部分少数股权收购具体时间的计划安排？ 

A6:公司目前暂无具体的时间安排，公司将根据目前项目建设的进度

及产能效率等情况与阿里锂源少数股东进行商讨少数股权的收购安

排。 

Q7：公司在阿根同投资过程中是否遇到资本管制和货币结算的解决

方案？ 

A7：公司在阿根廷投资过程中严格遵守中阿两国法律法规，公司在阿

根廷投资受到当地政府的大力支持，未遇到资本管制的情况。目前中

国与阿根廷签署了人民币与阿根廷的比索的直接货币互换的相关条



约，公司将持续关注相关政策。 

Q8:公司第一个 2000 吨的目前产能率为多少？随着温度的提高，产

能率是否会进一步提升？公司对 2024 年的产能的目标为多少？ 

A8:截止目前公司统计的 4 月份的产能已稳定达到 50%以上，后续公

司将加快瓶颈问题的解决，加速提升公司的产能率。温度的提升对产

能率的提升无直接影响，随着温度的提升，公司在生产过程中能耗将

进一步降低，从而降低公司的生产成本。公司目前尚未完成万吨级产

线的建设，如公司今年按计划能够完成产能的提升及全部产线的建设

完成，公司预计 2024 年的产能将达到 8000 吨。 

Q9:公司的油气田提锂项目目前进展如何？ 

A9:公司油气田提锂项目目前正与其他公司进行技术论证和小试阶

段，后续公司将根据计划推进油气田提锂项目。 

附件 无 

日期 2023年 05月 04日 

 

 


